

EL ALCÁZAR

DIARIO TRADICIONALISTA

Juan Labrador, 6, pral. - TOLEDO - Teléfono 1458

EDICION DE PROVINCIAS

RESUMEN INFORMATIVO

Págs.

El Papa ha sufrido una recaída en su enfermedad.....	2.ª
El oro donado para la restauración del Tesoro Nacional.....	2.ª
Ha muerto gloriosamente el jefe del tercio de Requetés «Oriamendi».....	6.ª
Italia posee pruebas de que Francia no cumple el pacto de No Intervención	3.ª

Año II

Miércoles 14 de Abril de 1937

Núm. 230

“Queremos a España, una e indivisible, bajo la égida de un Estado nuevo,,

El Jefe del Estado, GENERALISIMO FRANCO

Los rojos, desmoralizados, disminuyen la acometividad en sus ataques
Los carros marxistas ni siquiera intentaron acercarse ayer a nuestras líneas
Les han sido deshechas las mejores fuerzas de que disponían en el sector de Madrid
3.000 bolcheviques fueron batidos al pretender un ataque en Santa Quiteria

Boletín informativo del Cuartel General del Generalísimo

Salamanca, 13.—Noticias recibidas en este cuartel general hasta las veinte horas del día de hoy:

EJERCITO DEL NORTE

Quinta División.—En Santa Quiteria, donde el enemigo se había infiltrado, intentando envolver nuestras posiciones, se llevó a cabo una operación de limpieza, batiendo a los 3.000 rojos que intentaban la infiltración, haciéndoles 200 muertos, 102 prisioneros y recogiendo abundantísimo material.

Sexta división.—Durante la noche de ayer, el enemigo realizó un ataque contra nuestras posiciones de Urquiola, siendo contraatacado y recogiendo 100 muertos y 215 fusiles.

Otro ataque al Gorbea fué rechazado con abundantes bajas por parte de los rojos.

Octava División.—Cañoneos en el sector de Urulle.

División de Soria.—Cañoneos sin importancia presentándose en nuestras líneas seis milicianos con armamento.

División de Avila.—Sin novedad con fuego de fusil y cañón.

Cuerpo Ejército de Madrid.—En el día de hoy, el enemigo ha llevado a cabo nuevos ataques en el teatro de los días anteriores, es decir, en el sector comprendido entre la Cuesta de las Perdices y la Ciudad Universitaria, Las fuerzas rojas acumuladas en estos frentes eran según declaraciones de los prisioneros, las más selectas de que Madrid disponía. Los batallones atacantes estaban formados por extranjeros y mandados por oficiales checos, rusos y franceses.

El escarmiento y carnicería hecho en días anteriores hizo disminuir la acometividad de los rojos. Los carros que protegían su avance se acobardaron y no intentaron acercarse a nuestras posiciones. No obstante el alejamiento, fueron incendiados seis; dos en la Cuesta de las Perdices y cuatro en otros sectores.

Un tren blindado que partiendo de la Estación del Norte pretendía llegar al Puente de los Franceses, fué destruido por nuestra Artillería. Los certeros disparos de ésta, logró también batir importantes concentraciones rojas que se preparaban a combatir en este sector.

El enemigo ha sido totalmente batido y destruido, recogiendo 350 muertos entre los que se encuentra un teniente coronel checoslovaco y dos capitanes del Ejército francés, con sus uniformes azules. Todos los extranjeros recogidos carecen de documentación por lo que es imposible identificarlos. Esto es debido a las órdenes de los mandos rojos que exigen dejar los documentos en la retaguardia.

Uno de los batallones deshechos, que abandonó 87 muertos y que se denominaba Satahnow, estaba formado por checos, rusos y holandeses.

EJERCITO DEL SUR

En el sector de Córdoba, un ataque a una de nuestras posiciones motivó un contraataque. Nuestros soldados persiguieron al enemigo, cogiéndole tres ametralladoras rusas y varios prisioneros.

Salamanca, 13 abril de 1937. De orden de S. E. el Generalísimo, el general segundo jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

Ayer tuvieron los rojos en Madrid otros 2.000 muertos

El enemigo intentó cuatro ataques, que fueron victoriosamente rechazados

Un batallón ruso aniquilado resultando muerto el teniente coronel que lo mandaba

(De nuestro enviado especial).—Boadilla del Monte.—Continúa el ataque rojo a la división número 1 de Madrid. Después del duro achuchón de ayer, en el que fueron deshechas cuatro brigadas internacionales y recogido once tanques, ha habido unas horas de sosiego. Al filo del amanecer no se oía un sólo tiro en las posiciones del centro y oeste de la división. Allá abajo, en los últimos contrafuertes de los montes que han dado nombre a Boadilla, algún tiro diseminado. Y en el fondo, junto a El Pardo, las ambulancias marxistas llevándose a carretadas los despojos del Ejército que lanzaron contra nuestras inmovibles posiciones.

Hoy, a eso de las diez, empezó a tronar la Artillería enemiga; poco más tarde, los marxistas comenzaron a presionar nuestras líneas; se nota en ellos desgana de pelear, avanzan flojos y en grandes masas, en las que se ceba el tiro de nuestros soldados, que solo disparan cuando tienen seguridades de obtener blanco. Como nota curiosa, he de consignar que los tanques rusos no vienen hoy en vanguardia; avanzan apoyando los flancos de la infantería y no se acercan demasiado a nuestras trincheras. Claro que tienen razón para ello, pues cerca de treinta tanques en cuatro días es demasiado perder.

Nuestros soldados se han quedado hoy con las botellas de gasolina bajo el capote, sin poder saludar con llamas de muerte a los monstruos de acero. El cañón de los tanques—ojo de cíclope en su testa bestial—ha disparado a ciegas. Venían a ver huir su infantería y a disparar sobre ella cuando nuestras fuerzas la hicieron retroceder. Y tal como se lo proponían, lo han realizado. Hasta las dos de la tarde, duró la embestida de los rojos, siendo cuatro los ataques realizados contra todas

nuestras posiciones del sector Oeste.

Cuatro veces lanzó Miajas la ola de su rabia sobre nuestras trincheras y otras tantas huyó rápida, envuelta en espuma de sangre. La infantería nacional era contenida a duras penas dentro de sus posiciones, ya que, calado el cuchillo, ardía en deseos de entablar un cuerpo a cuerpo que no le fuera necesario. La ametralladora se encargó de deshacer algunos grupos audaces que osaron acercarse a nuestras líneas, mientras las baterías abrían amplias brechas en las unidades rojas. En dos mil se calculan los muertos hechos al enemigo en estos ataques, que no han servido ni para saciar la sed de pelea que anima a los soldados del general Irueta goyena.

Mediada la tarde, apareció por el sector de la Cuesta de las Perdices un batallón compuesto en su totalidad por rusos. La tal unidad, denominada de Satalnov, venía sin duda a sacarse la espina de los desastres anteriores. Nuestros soldados se lanzaron sobre ella inopinadamente y, sin dejarla operar, la arrollaron y pusieron en fuga, haciéndola ciento treinta muertos.

El teniente coronel que la mandaba, de nacionalidad checoslovaca, quedó muerto en el campo; también se han recogido los cadáveres de dos capitanes franceses.

Ha sido hoy una etapa más, tan gloriosa como las anteriores, de lo que por la intensidad y fuerzas operantes, podemos muy bien denominar Batalla de Madrid. Batalla ésta que están librando nuestras fuerzas contra todos los efectivos que Madrid dispone y que muy pronto ha de acabar con ellos, ya que la inmensidad del número de bajas enemigas ha de desgastar rápidamente los efectivos guerreros de la capital de España.

PERFIL DEL DIA

La terquedad de los rojos excede a toda ponderación. Su táctica guerrera se caracteriza por eso: por su tozudez. A través de la campaña, no han hecho hasta ahora más que contraatacar sobre posiciones perdidas con una insistencia a prueba de fracasos.

Así está ocurriendo ahora en el frente de Madrid. Llevan varios días intentando romper nuestras líneas con violentas arremetidas. Ven que no lo consiguen, porque el cinturón de hierro que aprieta a Madrid, es invulnerable. Pierden en las intenciones sus hombres a cientos, a millares. Y, sin embargo, se obstinan en su empeño.

Ayer repitieron sus ataques con nuevas oleadas de combatientes extranjeros. Y otra vez se estrellaron contra la pericia de nuestro Mando y la bravura de nuestras fuerzas. Otros 2.000 rojos quedaron tendidos sobre el campo. Un batallón ruso fué aniquilado. Jefes de superior graduación perecieron también.

Y todo, por servir la soberbia y los designios de Prieto, que ve marcharse su feudo de Vizcaya. ¡Qué borregos!

Ni un sólo metro se ha perdido en el cerco de Madrid

Las patrañas que suele lanzar el cabecilla Miaja

Son absolutamente falsas las noticias que anoche, desde el micrófono de Unión Radio, daba a la publicidad el cabecilla rojo Miaja. Nuestros soldados no han perdido ni un sólo metro de terreno en el cerco de Madrid y las comunicaciones con la Ciudad Universitaria están ahora en las mismas condiciones que el 10 de noviembre pasado.

136 ambulancias evacuan heridos marxistas

Las brigadas internacionales que han tenido la osadía de medirse con nuestros bravos soldados, han quedado completamente aniquiladas; ayer desde nuestras posiciones contamos hasta 136 ambulancias que evacuaban los miles de heridos del frente de Madrid.

Noticiario de España

Colaboradores
de
EL ALCAZAR

Mosaico hispanoárabe

Por Antonio MARTIN MAYOR

10

Se me acercó un moro y me dijo:
—Tu estar de España y yo de zona española. Paisas los dos. Si quieres ir por visor de mezquita Muley Dris o de Museo árabe yo acompañarte Me llamo Abd el-Jalak.

—¿Cómo sabes que soy español?

—Por dos cosas: Ir alegre y por tabaco que fumas.

Planeamos por las calles espesas de humanidad, colorines y camellos. Charlamos mucho, bebimos te y le gratifiqué en moneda «hasani».

Volví a ver a Abd el-Jalak en el zoco de Marraquex. Iba vendiendo cal con un borrico mínimo (Marruecos es el país de Liliput de los borricos).

—Si estás por ver el Aguedal, los jardines de la Bahía, o las tumbas saadienses, yo acompañarte.

Como las ciudades de cuento que gustan a los niños, Marraquex parece de chocolate. Abd-el-Jalak pretendía vender cal del Rif en la tostada sulamita de Mogreb, lo cual es imposible; se lo dije:

—Tú, Abd el Jalak, «estar» moro poeta, piensas poner blanca a Marraquex, vestirla de un «hantuz» blanco como a Yamma o a Axuxa, pero eso no puede ser. No harás negocio.

—Verdad la tuya, dijo. No estar negocio. Esta ciudad estar «kaala» (morena, negra). Entrar por su piel de color al baño caliente y no vestir blanco como Tetuán y Larache.

Dejó su borriquito en el «fondak», me acompañó y charlamos mucho.

Hace ya dos meses encontré a Abd-el-Jalak en la Casa de Campo. Debió alegrarse de verme porque hizo muchos aspavientos: ¡El handú-li-lah!, todas las «barakas» (bendiciones) sobre tí. ¡Ah! Tu estar ahora por visor de guerra y escribir papela.

—¿Cómo lo sabes, Abd-el-Jalak?

Me señaló la estilográfica que montaba guardia en la garita del bolsillo:

—Tú llevar pequeña fusila.

Charlamos mucho. Abd-el-Jalak me refirió muchas cosas, algunas de las cuales hecha rápida anécdota, yo voy a transcribir. Al despedirme le dije:

—Si tú «estar» por visor de Madrid, yo, Abd-el-Jalak, acompañarte muy gustoso.

Madrid estaba enfrente de nosotros todo lleno de guerra, de dolor y de estruendo.

Era conveniente abandonar unas posiciones nuestras para correr-nos a unas lomas que se acababan de tomar. Un morito tuvo una ocurrencia pintoresca: dejó asomando en las trincheras una serie de cañas a modo de fusiles, y de trecho en trecho, bultos de trapos que simulaban cascos y cabezas de moros. Después de hecha esta manio-bra, los nuestros se fueron a las nuevas trincheras.

Los rojos, sin descubrir el fraude, se pasaron tres días disparando sin cesar a aquellos moros inmortales que asomaban por los parapetos. Gastaron una tonelada de municiones. Y contra lo que se creía no se atrevieron a ocupar tales trincheras que defendían unas cañas y unos trapos espantapájaros.

Se pasó un miliciano a nuestras filas y contó que los rojillos creye-ron que aquellos moritos de trapo que defendían las trincheras eran inmortales. Cuando se dieron cuenta de la estafa no cabían en el aire sus disparos de rabieta.

Se había tomado unas posiciones a los rojos y moros de la Mehalla custodiaban, emboscados, la carretera. Al amanecer avanza-ron dos camiones rojos que llegaban tarde a reforzar las posiciones perdidas. Se hicieron visibles los moritos y los turistas quedaron pri-sioneros. Un cabo de Ben Karrik, gigantón como un morabito, les invitó amable a descender del coche. En sus labios el castellano como una bella sura traducida:

—No temer, Bajar, pues. No pasar nada. Abrir puertas y bajar. No pasar nada. Sólo hacer justicia.

Luego, cuando daba el parte al teniente, el español en su boca valía por una cora perfumada:

—Mi teniente. Coger dos jaulas con mochos pajaritos.

(Prohibida la reproducción sin citar la procedencia.)

El pan de trigo es descono-cido entre los rojos

Vitoria.—Es inolvidable la im-presión recibida por nuestros sol-dados ante el asombro que se re-flejaba en los rostros macilentos de los prisioneros últimamente co-gidos en los frentes del Norte al ver a nuestras tropas comer pan blanco de trigo, artículo del que hace mucho tiempo han perdido la noción.

Los ojos de un prisionero se iban tras la hogaza que partía un soldado de España, y al notar lo éste, partió su ración con el mili-ciano, quien lo devoró con fruición salvaje. El ejemplo cundió pronto entre nuestros generosos muchachos y los prisioneros pudieron saborear el grato manjar que les recordaba a la madre España.

Hacia tres meses que no lo de-gustaban, a pesar de las Direccio-nes generales de «Alimentos lí-quidos» y «Alimentos sólidos» que se han creado para alivio de en-chufistas.

Una orden del Gobierno na-cional para suplir la falta de documentación

Burgos.—El «Boletín Oficial del Estado» comunica la orden circular de la Comisión de Cultura y Ense-ñanza que dice que en vista de las consultas que se le han dirigido, los alumnos nacidos en territorio no liberado acreditarán su perso-nalidad mediante la declaración del padre o tutor del interesado, caso de no poder hacerse con la partida de nacimiento o bautismo, acom-pañada del informe de dos testigos solventes.

Parece que Miaja se queda sin «laureada»

Valencia.—Los partidos de izquierda, federales, socialistas y mar-xistas, se han adherido todos a la petición de la cruz laureada para el «heroico» general Miaja. Pero los anarquistas han iniciado un suave boicot a esta iniciativa y van lanzando comentarios irónicos cada vez que nombran la laureada del general Miaja.

Por lo cual no nos sorprendería que el «heroico» general Miaja, que, traicionando sus laicos y democráticos principios, estaba dispuesto a consentir que uno de los símbolos heroicos de aquel orden de cosas que quería barrer, figurara prendido en su pecho, se quedara sin laureada.

El general Varela agasaja a la locutora de Radio Nacio-nal

Avila.—Ha llegado a esta ciudad la ilustre locutora de Radio Nacio-nal, María Isabel Torres de Corominas, que en los primeros mo-mentos tanto hizo por el triunfo del glorioso Ejército nacional desde Radio Club Portugués.

La señora de Corominas marchó en la tarde de hoy a visitar las po-siciones de nuestras fuerzas en la Sierra Mañana almorzará con el jefe de la División de Avila, gene-ral Varela, invitada por él.

El oro donado para la restauración del Tesoro Nacional

Burgos.—Esta mañana han visitado la Casa de la Moneda, donde se seleccionan las alhajas y monedas que han sido donadas por los españoles, los generales Dávila y Cabanellas y el coronel Montaner, acompañados del señor Chavarri, administrador de la Casa de la Moneda.

Visitaron las distintas dependencias y vieron prácticamente la fun-ción de dos vajillas y una bandeja de oro, donadas por el Obispado de Segovia.

También vieron almacenados gran cantidad de brillantes y monedas de oro. Sobre una de las mesas habla cuarenta y cinco lingotes de cinco kilos cada uno.

Dos intentos de ataque rojos malogrados

Navalcarnero.—A las cinco de la tarde las milicias rojas, siempre empujadas y quebrantadas, co-menzaron un ataque mientras nuestros soldados hacían sobre ellos una espantosa carnicería. Más tarde, hacia las siete, preten-diendo ampararse en la noche que llegaba, lanzaron los rojos sobre el sector de la Cuesta de las Per-dices dos batallones de la brigada internacional, que seguramente eran fuerzas de reservas. Este intento fué rápidamente desbaratado y, como el anterior, causán-doles numerosas bajas.

Las tropas rojas vencidas son las mejores de que dis-ponían

Navalcarnero.—En las últi-mas operaciones han tomado parte las mejores tropas rojas. Van perfectamente uniformados. No son ya los milicianos mal vestidos que estamos acos-tumbrados a ver. Son gente de edad oscilante entre veinticinco a treinta y cinco años. Ha muer-to un teniente coronel checo-eslovaco, jefe de un batallón de la brigada Dimitroff. Han toma-do parte, entre otras fuerzas, las brigadas de Lister, Dimitroff, Saharoff, del Campesino y Fer-rer. Los tanques caídos en nuestro poder son 19. El mate-rial cogido a los rojos es abundantísimo.

Un cañonazo a tiempo

Navalcarnero.—Cuando se diri-gían los rojos a atacar, precedidos de 16 carros rusos, nuestra Arti-llería de 15.5 de la Casa de Cam-po hizo un disparo que dió de lleno, en impacto directo, sobre un carro, que salió proyectado por los aires. Este hecho produjo el pánico en una brigada que avanza-ba detrás de los carros, y huye-ron en precipitada huida. Los rojos iban en muchas de sus unidades con banderas rojas, que tiraban en cuanto aparecían nuestras fuer-zas.

Instrucción soviética.—Van a enseñar el idioma ruso

Barcelona.—La radio de la FAI anunciaba ayer que en breve co-menzarán los nuevos cursos de enseñanza gratuita del idioma ruso.

FRANCISCO
ABASCAL

COSECHERO Y EXPORTADOR
DE ACEITUNAS SEVILLANAS

SEVILLA

Cuatro batallones de Avia-ción

Valencia.—El ministro del Agua y del Aire, Indalecio Prieto, ha pu-blicado un decreto disponiendo la creación de cuatro batallones de Aviación militar que tendrán su guarnición en Valencia, Cartage-na, Barcelona y Alicante.

Dicen que van a respetar a los prisioneros.—Un decreto del Gobierno de Valencia

Valencia.—La Gaceta roja ha publicado hoy un decreto en virtud del cual se ordena que se respeten los prisioneros de guerra, ya que únicamente las autoridades com-petentes pueden juzgarlos, y que los evadidos del campo «faccioso» disfruten de todas las considera-ciones sociales y económicas de que gozaban antes de su evasión. Se trata, como se ve, de un re-cursito para ver si pican.

Almacenes

“LA PAZ”

—: TEJIDOS —:

—: PAQUETERIA —:

TALAVERA DE LA REINA

Noticiario del Extranjero

La vida económica de la España nacional, según «The Times»

Londres.—«The Times» publica una extensa crónica de su corres-pondencia especial, en la que relata la situación de la diplomacia en rela-ción con España y la España roja. El artículo es de difícil resumen, pero interesa recoger de él dos cosas: La importancia que asigna a las funciones del secretario comercial destacado al territorio nacional Mr. Pack, funciones que indudablemente serán incrementadas y la des-cripción de la España nacional: «La vida económica en la España in-surgente, está tan cerca de la normalidad, como en cualquier otro país. Los negocios están organizados, se establecen nuevas industrias, el servicio ferroviario funciona normalmente, y en los mares las comu-nicaciones se establecen con regularidad.»

El Papa ha sufrido una re-caída en su enfermedad

Ciudad del Vaticano.—Su San-tidad el Papa ha sufrido una recaí-da en la dolencia que padece. El sumo Pontífice es aquejado por fuertes dolores de piernas, que le inmovilizan en el lecho.

Millán Astray, el alma de la Bandera

París.—«Le Journal» publica un interesante trabajo bajo el título «Con Millán Astray, alma de la Bandera», de su enviado en Espa-ña, señor Massot, en el cual, tras de hacer la semblanza con gran elogio del glorioso muilado, pone

de relieve el ardor combativo de la Legión española, cuyos oficiales nunca dicen: «Id allí», sino «Voy allí».

Los soldados rusos son co-bardes, blandos y no resis-ten las inclemencias del tiempo

París.—En la guerra de España se ha comprobado la poca o nin-guna eficacia de los soldados rusos.

No sirven para nada. Además de ser cobardes, son muy blandos, sólo resisten el hambre, a lo que están acostumbrados en su país.

Se quejan con frecuencia de hambre y de frío.

Cuando se les hace observar que en Rusia las temperaturas son más bajas, dicen que allí tienen mucha leña para calentarse, y aquí no se les facilita nada.

Emocionante entrevista del general Cabanellas con un «Pelayo»

Vitoria.—El general Cabane-las ha llegado a Ochandiano a las seis de la tarde.

Havisitado a algunos heridos, entre ellos al Pelayo de Pam-paña, Jesús Unzu, que llevado de su gran entusiasmo fué al campo de batalla, siendo alcan-zado por la metralla encontrán-dose en un parapeto.

El general Cabanellas ha in-terrogado al herido, preguntán-dole su edad y de dónde era.

El heroico Pelayo le ha refe-rido su odisea. No se conformaba con figurar en las listas de la organización infantil de Pamplona y quería luchar por Dios y por España en esta glo-riosa jornada.

Se ha observado que el ilus-tre general se emocionaba pro-fundamente al escuchar al herido pamplonés. Después ha sacado una moneda de cinco pesetas y le ha rogado que se la tomara.

Ha sido una entrevista emocionante.

Finalmente el general Caba-nellas ha saludado a las fuerzas cantándose los himnos de Ori-amendi y de la Falange.

El espíritu de nuestras tropas es excelente.

EXTRANJERO

La ficción del acuerdo de No Intervención

Saliendo al paso de los pseudo protectores del arte catalán

En Francia ya saben a qué atenerse respecto a estos protectores

París. — El periódico «Acción Francesa», con el título de «A propósito de la exposición de arte catalán», dice lo siguiente:

«Pedro Corominas, comisario de los museos de Cataluña, con un cinismo que caracteriza a los intelectuales de izquierda, se permite una vez más en el prefacio del catálogo de la exposición de arte medieval catalán, en el «Museo del Juego de Pelots», el lujo de mezclar la política con el arte, insistiendo en la obra realizada por los gobernantes rojos para salvar el patrimonio artístico de Cataluña.

La publicación de la lista de obras de arte destruidas por los rojos en Cataluña sería interminable. Es suficiente citar algunos ejemplos para desmentir el prefacio de Pedro Corominas.

El subdirector del Museo Arqueológico de Barcelona, en la conferencia que dió el 18 de marzo, se ocupó de la inmensa cantidad de riquezas artísticas destruidas en las iglesias incendiadas, citando entre otras obras destruidas, «La majestad de Caldas», escultura en madera del siglo XII. La Cruz de Bagá, cruz romana recubierta de placas de oro. El retablo de San Sebastián de Montemayor. Los archivos de Santa María del Mar. La catedral de Lérida. La pintura de

J. M. Sert, en la catedral de Vich. La iglesia de Belén, del siglo XII. En fin, todos los altares y todos los monumentos de carácter religioso de Cataluña.

Corominas no ignora todo esto, pero como todos los intelectuales de izquierda, es de la escuela de Manuel Azaña, que cultiva la política de la mentira. Es Azaña el que dijo un día que el único personaje inteligente del Paraíso terrenal, era la serpiente.»

Italia posee pruebas de que Francia no lo cumple

Roma. — Una vez pasados todos los rumores que corrieron sobre los pasados sucesos diplomáticos en Belgrado, la opinión italiana se muestra cada vez más interesada por la polémica emprendida en Inglaterra con respecto a la indignante conducta de Francia con respecto a la intervención en los asuntos españoles.

Sobre este particular el «Giornale d'Italia» ha publicado ayer tarde un artículo con el siguiente título: «La no intervención: Violación flagrante por parte de Francia».

El artículo en cuestión, anónimo y sin indicación de origen, en el que se presentan los rapports, de los agentes secretos que han estado actuando durante este último mes en la frontera roja y en el que se demuestra que durante el pasado mes entraron en terreno rojo: 10 aviones rusos, cuatro holandeses, 50 franceses y 35 checoslovacos.

Además han llegado el pasado día 3 de marzo, de Marsella, 10.000 pistolas; los rojos han encargado 50.000 fusiles de Lieja, así como gran número de fusiles y cartuchos a Checoslovaquia.

Circula insistentemente el rumor de que Italia prepara un dossier que piensa presentar al Comité de no intervención con objeto de denunciar dicho acuerdo.

Azcoitia, consigna y ejemplo

Por cada Requeté muerto marchan al frente dos voluntarios

Nos enteramos con una sacudida de emoción. Lo decimos para que cunda el ejemplo. Para que todos sepan cuál es el temple de los verdaderos españoles y cómo son los auténticos vascos, los que hablando vascuence van a las trincheras a defender la eterna causa de España y la suprema causa de la Iglesia.

Azcoitia, la villa de vieja religiosidad y firme arraigo tradicionalista, ha sentido en la carne de sus hijos el ramalazo de la guerra. Lo ha visto con gloria y orgullo. Con fortaleza y esperanza. Como ofrenda propiciatoria y como profecía de triunfo.

Los chicos azcoitiarras acudieron rápidos al alistamiento. Lo hicieron en número elevado. El bravísimo Tercio de Requetés, que porta el espléndido nombre de San Ignacio de Loyola, contó en sus filas con los muchachos de esa villa buena y leal que es Azcoitia. Cuando se fueron al frente, el pueblo todo quedó esperando el comportamiento valiente de sus voluntarios. Y las lágrimas de las mujeres que lloraban ausencias, fueron enjugadas por el simbólico pañuelo

del pensamiento en Dios y en la Patria.

Sonó la hora del avance. Si alguna vez hubo vascos que lucharon con tesón — y han sido muchas en la Historia española — pocas veces lo hicieron con tanto arrojo como ésta. Que se trata de librar nuestro país de garras moscovitas y del aliento traidor de quienes a Moscú han ayudado. Los mozos de Azcoitia se han batido con fe y decisión en las abruptas montañas que ya hoy domina por entero nuestro Ejército. Cinco de ellos han caído en el mismo campo de batalla. Y su sangre generosa ha regado la tierra redimida.

Azcoitia, el pueblecito industrial y alegre, recibió con entereza la noticia. Preguntó si sus hombres habían caído con honor y se sintió satisfecho. Corrió luego a la iglesia y elevó plegarias por los combatientes difuntos. Todo serio, callado, funeral, sin ostentaciones ni aspavientos.

Luego... luego Azcoitia envía al frente dos hombres por cada muerto! Quizá nunca se había dado esa manera de celebrar exequias. Pues Azcoitia la inicia. Han muerto los muchachos, pues cada baja, dos boinas rojas se presentan. Y no vaya a creerse que son gente del todo joven estos voluntarios de ahora, no. Tienen casi todos hijos

y ujer. Tienen buenos destinos. Algunos están bien lejos de posibles movilizaciones. Pero lo dejan todo y parten hacia el frente sin demora. El mismo jefe local de la Comunión Tradicionalista ha cogido el fusil y se va para cumplir esta original manera de cubrir bajas que han descubierto los de Azcoitia.

El hecho merece atención y que se divulgue. Con gente así — nosotros bien sabíamos que la había — será inmortal España. Decididamente éstos son los verdaderos vascos y no los desgraciados que mangonean en Bilbao.

Bravos de Azcoitia: ¡Aurrerá!

(De La Voz de España.)

MAXIMIANO SÁNCHEZ
Primera Casa en Embutidos - Comestibles finos - Embotellados de todas marcas
Capuchinas, núm. 2. - TOLEDO

MARINO DOMÍNGUEZ
Tejidos y Géneros de Punto
Comercio, 21. - TOLEDO

Al filo de las horas

La escuela y la moral

El general Weygand estudia el problema de la educación en un folleto escaso de papel y denso de pensamiento.

Este ilustre militar sabe que un país no se defiende solamente con la fuerza de los cañones, y que para llegar a ser grande, fuerte y libre, se necesitan individuos con alma vigorosa y sana.

Ahora se habla mucho en Francia de las escuelas, pero la gente se preocupa, sobre todo, de la instrucción pura, a la que se quiere inflar ridículamente, sin tener en cuenta que las pequeñas cabezas no pueden absorber tantas nociones como se empeñan en meterles.

En cuanto a la educación propiamente dicha, es decir, la formación de la conciencia, los maestros no tienen apenas tiempo de pensar y puede decirse que la enseñanza de la moral está un tanto descuidada.

Yo sé bien que los programas primarios le asignan un lugar, pero la tratan a la moral como una disciplina más, cuya lección se escucha con fastidio y desgana.

En realidad la moral debe enseñarse sin que su enseñanza sea advertida; debe respirarse en todo momento en el ambiente de la escuela.

Es preciso, dice el general, hacer oír el fraude, la mentira, la indelicadeza, resucitar el sentido de la cortesía, el respeto a la palabra empeñada, el culto del honor, trabajar en la formación de las minorías selectas. Pero para esto el ejemplo debe venir de arriba.

¿Quién no dará la razón al general? Pero para esto es indispensable la colaboración de los maestros, de los padres y del Estado.

GALLUS

(De «L'Intransigeant».)

ANTONIO HIGUERUELA
Los mejores precios en Tejidos, Pañería y Novedades
Cuatro Calles, núm. 4. - Toledo

«LA GLORIA»
Confitería y Pastelería
Para bodas y bautizos, precios especiales y esmerada presentación.
Frutas Confitadas y Peladillas extra.
Alcaicería 5 - Teléfono 24429
SEVILLA

CHACON
Especialidad en Artículos de Labores
Sagasta 8
SEVILLA

Correas STOPLESS - Sedas Suizas para Fábricas de Harinas - Herramientas - Maquinaria

Hijos de Antolín Calvo - SEVILLA

FABRICA DE TEJIDOS DE LANAS Y ESTAMBRES
Francisco Gómez Rodulfo
Plaza de la Piedad.-Telf. 5
BEJAR (Salamanca)

Confitería y Fábrica de Mazapán
RODRIGO MARTINEZ
Santo Tomé, 17 - TOLEDO - Telf. 1763
Todos los días pasteles variados y postres de todas clases

Almacén de Coloniales
RICARDO SANCHEZ LUMBRERAS
Jardines, 18
TOLEDO

Cómo describe Madrid un rojo evadido

Los ojos de la Aviación Nacional

Por uno de los milicianos escapados de los alrededores de Madrid, se saben algunos pormenores de la situación de la capital.

En la que se ha venido diciendo con repetición, pero como aun tienen algunos víveres los combatientes y las radios rojas al engañarles respecto de la situación del territorio ocupado por los nacionales infunden cierto ánimo, no es en absoluto esta situación completamente desesperada.

Aunque con dificultad les llegan a los rojos algunos camiones de víveres y municiones.

Es curioso oír de los labios de evadidos y prisioneros que la Aviación española con precisión admirable, solo ha bombardeado en Madrid objetivos militares. Eso da cierta tranquilidad a la población civil.

El ministerio de la Guerra, después de haber recibido algunas bombas en su patio central cuando en éste había depósitos de municiones, no ha vuelto a ser molestado y se mantiene casi intacto, lo mismo que el ministerio de Comunicaciones que solo padeció en la parte donde estaban los buzones.

La calle de San Bernardo en su proximidad a la Glorieta forma como un túnel de barricadas a través de las cuales hay un paso para los tran

vías. Estos no pasan de la Cárcel Modelo ni de la Glorieta de Bilbao.

El tranvía de Ventas tampoco funciona, habiéndose convertido el túnel en depósito de municiones y refugio de personas.

Hay abiertas algunas tiendas en que venden objetos de lujo. Por ejemplo no se pueden comprar por los civiles unos zapatos baratos (la Imperial), Les Peñís Suises han visto requisado su stocks, pero se encuentran aun algunos zapatos de ante de 100 pesetas.

Lo mismo ocurre con otros objetos. No se obtiene sino con tarjeta arroz en las colas, pero se puede adquirir un jamón por 200 pesetas y algunas latas de conservas por 25 (cada una).

El Palace Hotel sigue convertido en Hospital, pero continúa abierta una tienda en el mismo, donde se venden piezas de reparación para autos, que aunque requisadas pueden adquirirse sigilosamente mediante billetes sin estampillar.

La bomba que lanzó la Aviación sobre el Palacio de los duques de Santa Elena ocupado por los sindicalistas de la sociedad de poceros denominada la «Piqueta», produjo 23 muertos y 300 heridos. La prensa roja guardó silencio sobre este blanco de nuestra Aviación.

Las tres brigadas rojas que quedaron casi destrozadas en la batalla del Pingarrón, fueron la 13, la 14 y la 17. Se están reconstruyendo con rusos y franceses de los que llegan por Barcelona y Valencia a pesar de la No Intervención.

Boletín Internacional

RUSIA, EN REVOLUCION PERMANENTE

Continúan las agitaciones en la República soviética con creciente gravedad. Corren rumores gravísimos. Ayer se decía que el Ejército había logrado imponerse al despótico tirano de Moscú

Hoy se nos afirma que el mismo Stalin ha sido arrestado. La continuidad de estos rumores es muy significativa.

No hay manera de confirmar estas noticias. Pero es indudable el terremoto político que sacude el territorio ruso. El comunismo lleva en sí mismo el germen de su propia destrucción. La gangrena ha comenzado ya a roerle las entrañas. Más tarde o más temprano, la muerte del bolchevismo es inevitable.

La vida en Toledo organizada

Una magnífica fiesta patriótica en Rojas por la colonia valenciana de Toledo

Sección Religiosa

DIA 12

SANTORAL. — Santos Zenón, obispo; Sabas; Víctor, Visia, Virgén, mártires; Julio, p; Constantino, Damián, obispos.

Iglesia de San Nicolás de Bari

Misas desde las ocho a las nueve. Por la tarde, a las siete, Rosario, Ejercicios por España y bendición.

La Santa Misa, propia de la fiesta de hoy, solemnidad de San José. Oración segunda de San Justino, tercera por la Paz. Credo. Prefacio propio.

Iglesia de San Ildefonso

Misas a las siete, ocho y nueve. A las diez, funeral solemne por don Alfonso Casado, legionario de la primera bandera, compañía de Ametralladoras, muerto gloriosamente en el frente de Madrid por Dios y por la Patria.

SOCIEDAD ANONIMA
"LA SIN RIVAL,"
 Fábrica de Gaseosas
 Plaza de los Montalbanes, 5.
TOLEDO

La función del domingo en Rojas, organizada por la colonia valenciana en homenaje al Generalísimo al Ejército y a las milicias nacionales, constituyó un brillantísimo éxito, ya iniciado en las primeras horas de la tarde con la llegada de la banda de la Legión, que había de intervenir en la fiesta, y a la cual el público toledano, congregado en gran número en Zocodover, dispuso un recibimiento entusiástico.

El teatro ofrecía magnífico aspecto. En la fachada principal, al lado derecho, lucía una artística barraca valenciana.

La embocadura del escenario se hallaba engalanada con la bandera nacional y las del Requeté, Falange y Renovación.

Abrió la fiesta la banda de la Legión interpretando magistralmente diversas composiciones.

Fue aplaudidísima.

El apunte escénico «La nota grave», original de autor anónimo, fue representado por tres magníficos aficionados toledanos, la señorita Gloria Eymar y los señores Muñoz (don Samuel) y Lanza (don José), que oyeron muchos aplausos.

La banda del Tercio interpretó también «El sitio del Alcázar», y el maestro García Ruiz, después de dirigirlo por primera vez, cedió la batuta, para que lo bisase, al autor maestro Martín Gil, director de la banda de la Academia militar de Toledo y defensor del Alcázar.

A continuación don Juan López Ayllón recitó admirablemente la poesía «Volvió a amanecer», de que es autor, y «Todo un tesoro», de don Emilio Ferraz. La encantadora niña Josefa Clara Carmena, ataviada con traje de bargueña, declaró después maravillosamente «Romancero del Alcázar», del señor Ferraz, siendo calurosamente ovacionada.

«El loco de Mont-Blanch», milagro de San Vicente Ferrer, vertido del valenciano al castellano por don Eduardo Juliá, fue interpretado por los niños del Colegio Sadel, Julio de la Puente, José María Sanz de Diego, Pablo Delgado, Jesús Galiano, Bernabé Galiano, Félix Gabriel Rojas, Agustín Martín, Manuel Gordo, José María Salazar y Alfredo Pérez.

Por último, fue presentada una apoteosis patriótica de maravilloso efecto, interviniendo en ella las lindas señoritas Carmina Calvo, Conchita Berzosa, Lucía Núñez, Puri Manso, Aurita Rodríguez, Carmen López, Joaquina Guillén, Sacramento Vaquero y Conchita López de Saa. La señorita Lolita Moreno representaba a la región valenciana, sirviéndole de paje la niña Carmencita Juliá, y la provincia de Toledo estaba encarnada por la niña Josefa Clara Carmena.

Representaciones de los institutos armados y milicias nacionales contribuyeron al esplendor del cuadro, que fue aplaudidísimo.

El gobernador militar, coronel Fuentes, acompañado de dos bellas señoritas ataviadas con trajes regionales, descubrió un retrato del Generalísimo, que fue saludado con el himno nacional y con

una imponente ovación. El coronel Fuentes fue también aplaudidísimo al aparecer en el proscenio y al retirarse.

Los organizadores de la fiesta, y especialmente el secretario del Gobierno civil, señor Afán de Ribera, y el director del Instituto, señor Juliá, fueron muy felicitados por el gran éxito del acto.

La comunión de los niños de las escuelas

Asiste el señor Obispo, doctor Modrego

Desde las primeras horas de la mañana, bullían por las calles colindantes a la Catedral multitud de almas infantiles, cuyos semblantes alegres reflejan claramente la satisfacción que sienten por ver llegado el momento de poder saciar su hambre de pan celestial, que hubieron de padecer durante los años del laicismo.

Llegó la hora de recibir a Jesús Sacramentado. Su excelencia el Obispo auxiliar, doctor don Gregorio Modrego, se dirige a los escolares de nuestra imperial ciudad con tiernas y sentidas frases, que reciben con gran cariño y les sirven como preparación inmediata.

Los niños, pendientes de la palabra del señor obispo, piensan en la infancia de Jesús, en el mejor de sus amigos, y en sus semblantes parece adivinarse una promesa fiel y constante de amor a Jesús, acercándose a recibir la Sagrada Comunión como verdaderos ángeles.

Solemne bendición de la bandera del Requeté en La Mata

Son algo más de las nueve de la mañana; en la plaza de Zocodover se encuentran los autos que han de llevarnos a La Mata, donde, solemnemente, se celebrará la bendición de la bandera del Requeté.

Por fin llega la hora señalada para la partida; nuestros coches se ponen en marcha, y tras un recorrido en el que las estampas del paisaje castellano van sucediéndose unas otras, a modo de cinta cinematográfica, llegamos al pueblo de La Mata. En las inmediaciones esperan nuestra llegada, formadas correctamente a lo largo de la carretera, numerosas representaciones del Requeté, Margaritas y Pelayos del simpático pueblo mencionado. Los vítores y aplausos se suceden durante largo rato sin interrupción. También acude a recibirnos una sección del escuadrón de Caballería, cuyo mando tiene a su cargo el bizarro capitán don Carlos Menca y el bravo alférez Barón de Pinós.

Coincidiendo con nuestra llegada, se presentó una nutrida representación del vecino pueblo de Alcabón, integrada por Margaritas, Requetés y Pelayos.

A los acordes del himno nacional y Oriamendi, nos dirigimos, por las animadas calles en las que el vecindario agrupado tributa calurosos vivas a España y al Requeté, a la plaza, donde, artísticamente adornada, se encuentra instalado el altar, celebrándose en él la solemne ceremonia de la bendición de las banderas del Requeté local. Como el tiempo no quiso sernos propicio, no pudimos celebrar, como era nuestro deseo, la misa de campaña. Nos trasladamos a la iglesia, donde se verifica el santo sacrificio, oficiando el prestigioso sacerdote don Juan José Robredo.

Ocupó la sagrada cátedra don Emiliano Segura, que con elocuentes y sentidas frases comentó el significado del acto.

Terminada la misa, y en presencia del alcalde, comandante del puesto de la Guardia civil, capitán y alférez de la sección de caballería del Requeté, Junta Carlista de Toledo, presidente del Requeté de La Mata y Alcabón, desfilaron en marcial formación las secciones armadas del Requeté, Margaritas y Pelayos. Durante el desfile, el vecindario, que se encontraba agrupado en las calles del trayecto, tributa numerosos y entusiásticos aplausos a las secciones del Requeté, quienes proseguían su desfile marcial.

A continuación hubo un pequeño refrigerio. Momentos después se celebró una comida familiar, servida por simpáticas y bellas Margaritas de la localidad.

Por la tarde, se celebró una fiesta religiosa, cantándose el santo rosario, siendo expuesta a continuación su Divina Majestad, terminándose con la reserva y bendición.

Contribuyeron notablemente a la solemnidad del acto el presidente local José Antonio Sanmiguel; el médico de la localidad, don Federico Fernández Vázquez, la presidenta de Margaritas doña Victorina Saldaña de Sanmiguel y el exdiputado a Cortes don Felipe Sánchez Cabezedo.

Ya al anochecer regresamos a nuestra imperial ciudad, llenos de alegría y satisfechos al ver que la tradición símbolo de la fe y honra de las páginas de nuestra gloriosa historia va extendiéndose por las llanuras castellanas, que no ha mucho sucumbían bajo el terror moscovita, y que hoy nuevamente gozan de su libertad.

El gobernador general del Estado visita las ruinas del Alcázar

El gobernador general del Estado, acompañado de su familia, visitó el pasado domingo las ruinas de nuestro glorioso Alcázar, dedicando a sus heroicos defensores frases de elogio y patriotismo.

Le complimentaron, entre otras personalidades, el gobernador civil, señor Cirujano, asistiendo ambos gobernadores a la misa de doce en el templo primado y saliendo inmediatamente para Leganés, por cuyo motivo el señor Cirujano no pudo asistir a la función benéfica de Rojas.

El P. Huidobro, de la Compañía de Jesús, muere gloriosamente en el campo de batalla

El domingo 11 del actual encontró muerte gloriosa en la Cuesta de las Perdices el P. Huidobro, de la Compañía de Jesús. El joven jesuita se encontraba cumpliendo con su sagrada misión, cuando un disparo de mortero fue a alcanzar su cerebro, que destrozó por completo. El P. Huidobro desempeñaba el cargo de capellán de la cuarta bandera de la Legión, y como bravo y heroico legionario, supo ofrendar su vida por Dios y la Patria, haciendo honor a su credo legionario.

El cadáver será trasladado a Toledo en la tarde de hoy, verificándose el entierro en la mañana del miércoles. Es de esperar que los toledanos asistan a tan sentido acto, para testimoniar amor y admiración a quienes generosamente ofrendan su vida por la salvación de España.

Parroquia de Santo Tomé

El Rey de Reyes es llevado procesionalmente a los enfermos

El pasado domingo, en la parroquia de Santo Tomé, se celebró un acto de gran esplendor y brillantez, en el que los católicos toledanos pusieron una vez más de manifiesto su amor acendrado al Rey de Reyes. Jesús-Hostia fue llevado públicamente a los enfermos de la parroquia, quienes agradecidos exclaman: «¡Señor, yo no soy digno de que entres en mi casa!»

La procesión, que salió del templo parroquial a las siete de la mañana, revistió gran solemnidad. Abrió paso la cruz parroquial, a la que seguían multitud de feligreses, colocados en dos hileras, con cirios encendidos. A continuación, el Rey de Reyes, bajo palio de honor, llevado por caballeros cristianos y escoltado por guardias civiles y de asalto. Formaban la comitiva los concejales del distrito;

el comandante señor Gutiérrez Cano, jefe del Batallón de Voluntarios; el secretario del Gobierno Militar, comandante don Víctor Martínez Simancas, y representaciones de la Academia de Infantería, Caballería e Intendencia; Caja de Reclutas, así como numerosas comisiones militares y civiles. Finalmente, iba una sección de tropa del Batallón de Voluntarios y la banda de la Academia, que interpretó, bajo la dirección de su ilustre maestro señor Martín Gil, el Himno Nacional y diversos himnos religiosos.

Jesús-Hostia recorrió bajo palio de honor las calles de la feligresía, derramando gracias y consuelos para aquellos enfermos que humildemente, al verse visitados por el Rey de Reyes, exclaman: «¡Señor, yo no soy digno de que entres en mi casa!»

Comisaría de Investigación y Vigilancia

En esta Comisaría de Investigación y Vigilancia (sita en el Gobierno civil), se encuentra depositada una maleta con funda, conteniendo ropa de caballero, como igualmente un par de botas de caballero también, que han sido encontradas en la carretera de Avila a Salamanca, y que se entregarán a quien acredite ser su dueño. Toledo, 12 de abril de 1937.—El comisario jefe.

Cartelera

CINE MODERNO: Hoy, a las 4,30 y 7 de la tarde, Clark Gable, Joan Crawford, Robert Montgomery, por primera vez juntos en CUANDO EL DIABLO ASOMA.

CINE IMPERIO: A las 4,30 y 7 de la tarde, la preciosa comedia de la Ufa, IDILIO EN EL CAIRO

Solemne fiesta en honor del Patrocinio de San José

El miércoles, día 14, festividad del Patrocinio de San José, la Comunidad de Religiosas Dominicas de Jesús y María de esta ciudad celebrará solemnemente su fiesta anual en honor del glorioso Patriarca.

A las nueve y media se celebrará solemnemente el santo sacrificio de la Misa, por el reverendo señor don Jaime Jubete, capellán que fue de la Comunidad, ocupando la Sagrada Cátedra el muy ilustre señor doctor don José Boada, canónigo de Tarragona. Después de la misa, se expondrá Su Divina Majestad, quedando expuesto hasta las cinco de la tarde, hora en que se hará la reserva.

La Comunidad ruega a los devotos de San José la asistencia a tan solemnes actos.

POLVORONES OCHOA
 SIERPE, 49 SEVILLA

La Casa de las Novedades MEDEL Y CRUZ
 Tejidos, Mercería, Perfumería y Confecciones.—Emblemas para Requetés y Falange.—Equipos de novias. Siempre las últimas novedades para señoras.
 (PRECIO FIJO)
 Cuatro Calles, 3 TOLEDO

CASA SANCHEZ
 Cafés, azúcares conservas y legumbres. ¡No compre sin consultar mis precios!
Santo Tomé, 27 TOLEDO

Calzados Agudo
 Elegancia, Calidad y Economía
 Compre en esta Casa : y se convencerá :
HOMBRE DE PALO, NÚM. 8 TOLEDO

"LA CREACION DEL PATRIMONIO FAMILIAR SERA REALIZADO POR LA ADECUACION DEL CULTIVADOR A LA TIERRA, SIN INCORPORACIONES DE SIERVO.,

El Jefe del Estado, Generalísimo FRANCO

El resultado de las elecciones en Bélgica

Los incontrolables favorecen un bombardeo en Barcelona

Barcelona.—Radio Barcelona dice que el último bombardeo de los nacionales fué favorecido por los incontrolables que, durante el mismo, recorrieron las calles en camiones ametrallando a los milicianos que huían despavoridos ante la presencia de los aviones.

También denuncia que durante el bombardeo desaparecieron del puerto varios camiones cargados de víveres.

Los rojos temen ya la toma de Almería, Jaén y Murcia

Valencia.—Procedente del Sur, llegó a Valencia el ministro rojo de comunicaciones. Manifestó su pesimismo respecto a la situación de Almería, Jaén y Murcia, y agregó que era necesario un gran esfuerzo para evitar que dichas ciudades cayeran en poder de los «facciosos».

«La Batalla» declara la guerra a los anarquistas

Barcelona.—El diario «La Batalla», de Barcelona, dice que el pueblo no puede soportar por más tiempo el régimen de terror impuesto por los anarquistas, y agrega que el Estado ha de hacer valer sus derechos y castigar a quien delinca, sea quien fuere.

El resultado de las elecciones en Bélgica

Bruselas.—Aunque no se tiene datos concretos del resultado de las elecciones, se puede asegurar que la candidatura Degrelle, ha obtenido un 20 por 100 mientras que la de Van Zeeland obtuvo un 75 por 100.

Los datos conocidos hasta ahora son los siguientes: Degrelle 69.242 votos, Van Zeeland 275.840. Votos en blanco 18.358.

LA GUERRA AL DIA

Actividad artillera en el frente de Vizcaya

San Sebastián.—Después de la relativa calma de estos días, ha comenzado la actividad en el frente de Vizcaya; la artillería nacionalista ha bombardeado intensamente los reductos rojos de este sector causando en ellos grandes desperfectos.

Cinco buques ingleses aplazan su salida para Bilbao

San Sebastián.—Cinco buques ingleses que se encuentran en San Juan de Luz, dispuestos a salir para Bilbao han aplazado su salida; los capitanes de estos barcos han sido advertidos que los navíos de guerra ingleses no protegerán su navegación por aguas jurisdiccionales españolas y que están expuestos a ser bombardeados por los barcos de guerra de la escuadra nacionalista.

¿Quiere Aguirre establecer negociaciones con Franco?

San Sebastián.—La población de Bilbao se encuentra totalmente bloqueada; el presidente Aguirre, que permanece aún en dicha capital, parece ser que su estancia es debido a que quiere entablar negociaciones con el Generalísimo para la rendición.

El «Frente Rojo» no puede ver al P. O. U. M.

Valencia.—El diario «Frente Rojo» ataca duramente al P. O. U. M. tachando a sus miembros de irrokistas. Afirma el periódico que si esta organización persiste en poner obstáculos a la revolución, los verdaderos revolucionarios tendrán que tomar medidas radicales.

El puerto de Bilbao, totalmente bloqueado

San Sebastián.—El bloqueo del puerto de Bilbao es completo, la Marina nacional, en una constante vigilancia, impide la entrada de ningún vapor.

Ha sido evacuado Bilbao

Vitoria.—Los fugitivos procedentes de Bilbao indican que han sido movilizados todos los individuos comprendidos entre los dieciocho y cuarenta y ocho años de edad, habiendo sido las demás personas evacuadas a Francia.

Inglaterra ordena a sus barcos mercantes que no entren en Bilbao

San Sebastián.—Cuatro barcos ingleses que navegaban en dirección a Bilbao con cargamento de víveres, han recibido órdenes de regresar a sus bases.

Más de 10.000 hombres han perdido los rojos estos días en Madrid

San Juan de Luz.—Con el fin de descongestionar el frente de Vizcaya, el general Miaja ha desarrollado fuertes ataques en el frente de Madrid.

La ofensiva roja ha constituido un tremendo fracaso, habiendo per-

didado 12 tanques y más de 10.000 hombres.

Esta enorme cantidad de muertos no ha sido sólo producida por los nacionales. Se sabe que los tanques rusos que protegían el avance ametrallaron a su infantería cuando advirtieron que ésta retrocedía.

Gran Bretaña no protegerá a sus navíos en aguas españolas

Londres.—Los diarios de esta capital conceden gran interés al Consejo de ministros celebrado ayer, aunque nada puede afirmarse, créese que se ocupó en gran parte del bloqueo del puerto de Bilbao, tomándose el acuerdo de no proteger a los navíos mercantes ingleses en las aguas jurisdiccionales españolas.

Tres sacerdotes fusilados por no ser separatistas

San Juan de Luz.—Los nacionales desencadenaron hoy un violento cañoneo contra las posiciones rojas del sector vizcaíno. Las defensas han sido totalmente batidas y destruidas en su mayor parte.

Ante el avance nacional se recrudece en Bilbao el terror rojo; hoy han sido asesinados tres sacerdotes por el delito de no ser separatistas.

La población bilbaína no combatiente, ha sido evacuada a Francia.

ra venderlo después en la zona roja a diez y doce pesetas uno.

Los peregrinos acuerdos de la «Generalitat»

San Sebastián.—Las organizaciones extremistas de Barcelona han indicado a su afiliados, que en el saludo sea sustituida la palabra «Adiós» por «Sin Dios». Creemos que esto ayudará a mejorar la situación en Cataluña.

Un sangriento encuentro en la India

Bombay.—Continúa la agitación socialista en la India. Un convoy de tropas inglesas, compuesta de 22 camiones, protegidos por tres tanques, fué atacado por los indús, entablandose un combate, del que resultaron dos oficiales muertos y muchos soldados heridos.

Lo que opina la «Pasi», de la caída de Bilbao

San Sebastián.—«La Pasiónaria» ha hecho unas declaraciones a los periodistas; en ellas decía que hay que defender Bilbao a toda costa, cuya pérdida supondría un gran fracaso para la causa popular y quizá el fin de la guerra civil.

Italia comenta favorablemente la decisión inglesa

Roma.—Los periódicos de esta capital elogian la resolución del Gobierno inglés de no proteger a barcos de su nación que naveguen por aguas jurisdiccionales españolas.

Los periódicos italianos protestan de las actividades rusas en España

Roma.—Los periódicos de esta capital declaran con hechos y fechas la intervención del Gobierno de Moscú en los asuntos de España, y añaden que cuando va a darse cuenta Europa de esa intervención, y por cuánto tiempo más van a consentir las naciones que Rusia se ría de ellos.

Reunión del Gobierno Inglés para tratar de la situación creada por el bloqueo de Bilbao. Sus acuerdos

Londres.—El Gabinete inesperadamente convocado anoche se ocupó de la situación creada por el bloqueo de Bilbao por la escuadra nacional española. Aunque el crucero «Shoshir» y el acorazado «Hood» han sido enviados desde Gibraltar para el litoral septentrional de España, el Gabinete decidió que no se intervinga en aguas territoriales españolas, o sea que los navíos mercantes ingleses que intenten forzar el bloqueo no puedan contar con ningún apoyo de los barcos de guerra de su nación. Los periódicos de la mañana hacen notar que el bloqueo sólo es reconocido para el litoral noroeste de España, y que la actitud del Gobierno británico hacia el Gobierno de Burgos no se ha modificado. El «Daily Telegraph», dice que si los navíos de guerra británicos intentasen convoyar a los barcos mercantes hasta el puerto de Bilbao, eso constituiría una violación del Derecho de gentes y significaría también una intervención en la guerra civil de España. El «Morning Post» escribe que Bilbao está siendo atacado actualmente por tierra y mar por las fuerzas nacionales, que su caída es inminente. «El New Chronicle» pretende que el envío de barcos de guerra a las aguas del norte de España es más bien un aviso dirigido a Europa.

La tragedia española vista desde

Alemania

Por I. Prieto S. J.

El 29 de noviembre último escribía un semanario berlinés: «La España que hasta el presente era para los extranjeros tierra de sol y de flores, de toreros y fandangos, y Cármenes, y naranjales y sueños románticos, surge hoy ante Europa con rostro de austeridad y de tragedia». «El mundo culto, escribía otro semanario, se pregunta sin salir de su espanto, cómo ha podido el bolchevismo internarse tan hondo en la entraña del pueblo español».

Nuestra tragedia ha hecho que se vuelvan hacia España los ojos de una Europa que hasta hoy vivía bastante de espaldas a nosotros.

El pueblo alemán, ligado siempre con lazos de profunda simpatía y comprensión al nuestro, se puso instintivamente al lado de la España española, con gesto compasivo y acogedor, al sonar la hora de nuestra desgracia. Objeto y testigos a la vez de su caballerosidad hemos sido cuantos hemos vivido estos meses en el suelo alemán. De ello guardamos profunda gratitud. Por encima de otra consideración, en los ojos de todo alemán brillaba una mirada de acercamiento espiritual al saber que estrechaba la mano de un español.

Dejando a un lado la información cotidiana de la Prensa y la radio, cuyo apoyo y aliento moral nos ha acompañado en todo momento con fidelidad germana, vamos a presentar a los lectores las tentativas de otro sector de la Prensa por llegar en su investigación hasta el origen y punto de arranque de nuestra hecatombe. «No se extrañe usted, me decía un obrero berlinés, después de una charla con un

grupo sobre los sucesos de España, lo que a nosotros nos interesa es el «por qué» de todo eso, «cómo» se ha hecho posible lo que está pasando en España». Y en el sentido de ese «por qué» han aparecido frecuentes estudios en revistas y semanarios, que esperamos han de interesar hoy en España. Más que los hechos, cuya realidad es ya ineludible, ha preocupado a esa Prensa sus causas, su encubrimiento, su desencadenamiento. Más que el Presente, el Pasado, como gestador del Futuro.

La distancia material que nos separa de Alemania, y la distancia moral de falta de intereses comunes desde la guerra europea, han hecho que no siempre sean acertados sus juicios. A gran distancia el perfil de las cosas no suele precisarse con exactitud, y el desenfoco adquiere fácilmente proporciones demasiado desfiguradas. Además de que el pueblo español es, y ha sido, esencialmente enigma para el extranjero. No hace muchas semanas empezaba así un catedrático de Berlín su conferencia—correspondiente a una serie de ellas, que han venido dándose en la Universidad berlinesa sobre España—: «Cuando el alemán se encuentra ante una frase enrevesada exclama: esto es español, como nosotros diríamos: esto es griego. El francés tiene por lema: África empieza en los Pirineos. Que España sea para nosotros enigma, proseguía el conferenciante, no tiene nada de

particular, primero porque durante los últimos decenios la hemos visto sólo a través de Francia, y segundo porque después de todo España es enigma aun para los españoles mismos, que ante algo inexplicable encogen los hombros y acaban por contestar como última apelación: ¡Cosas de España!

Todas estas consideraciones y el ruego de personas autorizadas me deciden a dar a conocer algo de lo que en la prensa alemana se ha dicho sobre el problema de España. Tal vez no compartamos todas sus apreciaciones, pero sí reconocemos y agradecemos ya desde ahora, en todas sus tentativas, además de la lealtad científica y la voluntad amiga que las impulsa, un factor que juzgamos de valor inapreciable para nosotros: el de enfrentarse con los problemas y mirarlos cara a cara, en toda su realidad, desnudos de paliativos y formulismos—una de nuestras mayores lacras—. No pasar por los problemas con los ojos vendados, no ocultar su realidad ni recortar su magnitud, no encubrirlos con formulismos; valentía para afrontarlos y voluntad para buscar soluciones positivas, posición constructiva, no de mera crítica negativa, sugerencias, horizontes, inquietudes; en una palabra, descubrimiento de problemas y voluntad y decisión y dinamismo para buscarles solución; todo esto es lo que necesita nuestra proverbial apatía espiritual, y a ello esperamos y deseamos que exciten esos estudios y los artículos que hoy comenzamos.

Creemos que esos enfoques y esas apreciaciones de los investigadores alemanes, han de interesar sobre todo a los que tras la corteza de una España ensangrentada tratan de mirar más hondo, y en su generosa preocupación por forjarnos un futuro mejor, no quieren desoir la voz de un pasado doloroso, pero aleccionador.

Las andanzas de un vapor pirata Los voluntarios se enrolan como tripulación reparada de otro barco mejicano

El «Legazpi» y el frente popular francés

Marsella.—Las tripulaciones y milicianos españoles confunden cada día más el puerto de Marsella con el de Barcelona. Es que probablemente ya se creen los amos. Varios periodistas fueron en una barca para fotografiar en el muelle G al vapor «Legazpi», que cargaba un tren completo de armas y municiones para Barcelona y Valencia. Al desembarcar los periodistas en el viejo puerto los milicianos incitaron a los pescadores y a los obreros del muelle a que los agrediesen. Tuvo que intervenir la Policía. El frente popular francés sigue ayudando a los revolucionarios españoles.

En efecto, el «Legazpi», que ya no lleva nombre ni ninguna señal distintiva de su nacionalidad, salió del puerto en la noche del 1 al 2 de abril. Llevaba a bordo 60 toneladas de discos de latón que sirve para fabricación de cartuchos, 150 fardos de uniformes, 50 chasis Mafford y Latil y seis ambulancias, 45 cocinas de campaña, 100 fardos que procedían del Comité de Socorros de España situado 40 Boulevard del Mediterráneo, muy pesados y cuyo contenido era altamente sospechoso, ocho grandes máquinas para fabricar municiones, una lancha automóvil de 15 metros de longitud y 1.200 toneladas de víveres. Además de la tripulación se embarcaron durante el día un centenar de voluntarios que el capitán del «Legazpi» presentó a los inspectores de Policía del puerto como la tripulación del barco mejicano «Jalisco» y que iba a ser reparada.

VISITEN ALMACENES

CIUDAD DE SEVILLA

Tejidos - Paquetería - Perfumería - Peletería

Secciones especiales de

Confecciones de señoras

Paquetería

Saldos y

Plata Meneses

La Hera, Román y Compañía

SEVILLA

CUARTELES
CAMPAÑAS Y COCINAS

FERRETERIA
SAN PABLO

OLLAS, CACEROLAS, PAELLERAS,
MARMITAS Y DEMÁS ÚTILES

SAN PABLO, 10 - SEVILLA

«La Canastilla»

::: Camisería y ropa blanca :::

Géneros de punto y Paquetería

PABLO GALAN ROSADO

Especialidad en faldones
y gorros para cristianar

Canalejas, núm. 15

TALAVERA DE LA REINA

El Generalísimo y el Requeté

Por conducto del general Mola, nuestros Requetés oyeron en Ochandiano el elogio que de su heroísmo, de su acometividad, ha hecho el Generalísimo. Toda la Prensa subraya el hecho. Y lo destaca sin duda porque no es el Generalísimo hombre dado a lo hipertónico; además, ha visto combatir, ha combatido él, con las mejores fuerzas de choque de España, que es decir—no seamos cicateros cuando de reconocer méritos de nuestra Patria se trata—, las mejores fuerzas de choque del mundo. Proverbial es que la infantería española tiene conquistado un primer puesto entre todas. Hace poco tiempo, cuando Mussolini supo que algunos voluntarios de su país habían decidido trasladarse a España para luchar aquí contra el criminalismo asiático de Moscú, quiso despedirse de ellos con unas palabras emocionadas. Y les dijo: «No olvidéis que váis a combatir al lado de una infantería para superar a la cual hay que morir en el frente».

Júzguese, pues, la importancia del elogio hecho por el Generalísimo Franco a los Requetés. No el primero, ciertamente, porque el caudillo conoce la eficiencia guerrera de nuestros boinas rojas, entre cuyas fuerzas escogió su guardia personal, como un homenaje sin duda a la lealtad y al patriotismo de una organización cuyos regios jefes han sabido vivir y morir en el destierro antes que transigir con doctrinas que habían de ser indefectiblemente causas de consecuencias que España ha sufrido.

En los frentes es donde se advierte, mejor que en ningún lado, lo que es el Carlismo; de lo que son capaces los boinas rojas. En el frente, viendo como en Ochandiano el padre y el hijo de Requetés; corociendo, como en Somosierra este caso admirable que vamos a recoger en cuatro líneas.

El alférez del Requeté don Enrique Ichaso recibe un encargo delicado:

—Pasado mañana, hay que tomar aquellas posiciones enemigas. Y hay que tomarlas por sorpresa, a base de llegar a ellas rastreando y desalojarlas con bombas de mano. Elija usted para ello a unos hombres que estén dispuestos a morir por España. Usted los mandará.

—A sus órdenes. Tomaremos las posiciones.

El oficial, don Enrique Ichaso, forma a sus hombres, les habla de lo que representa la operación a realizar, de que en esa operación perderán la vida la mayor parte de los que la lleven a cabo, y pide voluntarios para ella.

—Los que estén dispuestos, que den un paso al frente.

Toda la compañía avanza un paso. Se advierte en el oficial un gesto de orgullo; mandando a hombres así, ¿quién no va a sentirse orgulloso?

Elige los quince hombres que necesita. Vuelve a advertirles que la misión es gravísima; que digan solemnemente si están dispuestos a llevarla a cabo.

Lo están.

Y ya ha llegado el día ansiado por este puñado de valientes.

Pero surge contraorden. Se aplaza la operación. Y los que por Dios y por España iban a buscar la muerte, lloran porque su sacrificio se aplaza.

¡Lloran!

Y eso es el Requeté. Nada menos que eso.

—Y si no, que se lo pregunten a nuestros montes y nuestros valles, escenario majestuoso de gestas magníficas.

O que se lo pregunten al Generalísimo.

Al Generalísimo, a cuyas órdenes están los boinas rojas con la devoción incondicional de quienes sienten el deber de servir a España por encima de todo, porque coronando la imagen de la Patria está la Cruz del Redentor.

Ha muerto gloriosamente el jefe del Tercio de Requetés de Oriamendi ::::

San Sebastián.—Como un bravo, al frente de los heroicos boinas rojas, que con tanto cariño dirigía, ha caído el valiente comandante Guijosa. Toda su vida de militar pundonoroso la ofreció a la Patria, y ahora, en las operaciones de rescate de tierras vascongadas, ha encontrado la muerte en un puesto de honor.

Don Luis Guijosa pertenecía al Arma de Infantería. Por dos veces fué a luchar a tierras africanas: en 1911 y en 1921. En la primera de ellas ya derramó su sangre en aras de la Patria. Al constituirse los Tercios de Requetés guipuzcoanos, se le encomendó el mando del que lleva el glorioso nombre de Oriamendi, en cuyo cargo demostró su pericia y alto espíritu. Persona excelente, de acrisolada religiosidad y altos ideales, esperó con íntimo afán la llegada del día en que había de darse la batalla al marxismo. Así, desde el primer momento posible ofreció a la causa de España su valiosa cooperación.

Iniciado el avance de las tropas de Franco sobre la zona del país vasco, que detenta el llamado Gobierno de Euzkadi, el comandante señor Guijosa, al frente de sus requetés, marchó sobre los objetivos que se le habían señalado. En el intento, fué herido. Animoso y sonriente fué evacuado, quedando satisfecho de que sus chicos habían logrado todos los puntos de la operación.

Era grande el optimismo del herido. Pero era gravísima la lesión. Ayer entregó a Dios el alma en el hospital vergarés. La Tradición de España cuenta con un nuevo mártir. Y esos esforzados requetés que se están cubriendo de gloria en las cumbres del Gorbea, Asensiomendi, Jarindo y Murumendi, con un preciado florón, un estímulo y un ejemplo. Sigá viva y pujante la línea esplendorosa del heroísmo carlista, siempre al servicio de Dios y de la Patria. Siguen abriéndose cada día perspectivas mayores de victoria porque hay legiones de bravos que saben luchar y saben morir.

“La defensa inmortal del Alcázar”

En la corona heroica y triunfal, corona de imperio renaciente, que, bajo la égida sebia del artífice supremo, el Generalísimo Franco, cincelan para España, en el oro viejo de la bravura racial de sus hijos leales, nuestros generales invictos, con las gemas soberbias en que cristalizan el amor patrio, la fe en Dios, la abnegación sublime, el sacrificio gozoso, las esperanzas y los anhelos de un pueblo fiel a sí mismo, Toledo es uno de sus más ricos florones, que admira el mundo por la épica maravillosa de su Alcázar y el sereno dolor de su mártir.

A medida que la Ciudad mártir, liberada del horror de su tragedia de pesadilla por el Ejército salvador, ha ido resurgiendo a la integridad de la vida de relación, y se ha puesto en contacto con el resto del mundo civilizado, los primeros saludos que recibe son homenajes fervorosos a su gloria, que es gloria de España.

Tal ha sucedido cuando el Observatorio Geofísico, Centro científico de alto y bien cimentado prestigio mundial, que rige el ilustre ingeniero, teniente coronel de Estado Mayor, don Alfonso Rey Pastor, ha reanudado sus actividades y el intercambio de observaciones en los medios científicos internacionales. De todos los ámbitos del mundo culto se han recibido cálidas expresiones enaltecedoras de la gloriosa gesta toledana.

Durante la nefasta y trágica dominación marxo-anarquista en Toledo, el pseudo gobernador rojo ordenó la clausura del Observatorio Geofísico, donde había unos extraños aparatos que trazaban sobre rollos de papel-cinta misteriosas inscripciones, y otros con unos espejitos tan inquietantes... A la ignorancia espesa de aquella horda brutal, estas instala-

resonará a través de los siglos..

Así dice el Observatorio norteamericano de Sidney al Observatorio Geofísico de Toledo

ciones en pleno campo, sobre altozanos dominantes y frente al Alcázar, magnífico en su espartana resistencia invencible, le daba un cierto tufillo de «espionaje». Y fueron desmontados, y destruidos en su mayoría, los instrumentos, desvalijados luego las dependencias, saqueados más tarde los pabellones, y asesinado bestialmente uno de los ingenieros, joven, sabio y católico. Tal vez por ésto. Y quizás también porque se apellidaba Bonelli, y esa suave desinencia italiana les traía a las cerradas mientes odiadas y temidas evocaciones «facistas».

El señor Rey Pastor, que fué, como tantos otros en Toledo, protagonista de una rara y curiosa odisea, y como tantos otros también, sólo porque Dios lo quiso, salvó su vida mila grosamente—disfrazado de hortelano y cultivando de sol a sol, en una bien soleada huerta, los pepinos más fragantes, los más jugosos tomates y las lechugas más orondas de la vega toledana—desde el día siguiente al de la entrada triunfal del Ejército victorioso, cumpliendo órdenes del que ya era gobernador civil por España, el patriota ejemplar don Silvano Cirujano, uno de los titánicos defensores del Alcázar, y satisfaciendo a un tiempo mismo acuciadores deseos suyos, dedicóse sin tregua ni apenas reposo a restaurar minuciosamente aparatos y reconstituir equipos

que permitieran restablecer en el plazo más breve servicios tan importantes.

Al mediar octubre, ya estaban en perfecto funcionamiento los de Sismología y Meteorología, de lo que se dió cuenta a los demás Observatorios nacionales y extranjeros, rogándoles la reanudación del intercambio de Boletines y publicaciones. Ello dió ocasión a que de todas las partes del mundo vinieran al director del Observatorio Geofísico telegramas y cartas de felicitación por la reincorporación de Toledo a las fecundas actividades científicas, y de encendida admiración a su gloriosa epopeya.

De entre todas, entusiasta florilugio de la Ciudad heroica y mártir, entresacamos una que, por su alto espíritu y sobrio estilo, tanto como por la valiosa representación científica de quienes la suscriben, bien puede sintetizarlas todas.

Viene de los Estados Unidos, de Sidney, y dice así:

*RIVERVIEW COLLEGE OBSERVATORY

—SIDNEY—

N. S. W.

1937 marzo 1.º

Sr. D. Alfonso Rey Pastor.
Director del Observatorio Geofísico de Toledo
Toledo-España.

Distinguido señor: Su carta anunciándonos la reanudación de su trabajo nos ha satisfecho extraordinariamente.

Toledo se ha cubierto de gloria. La defensa ha sido inmortal y su Historia resonará a través de los siglos. Gran honor a los hijos de Toledo.

Su carta la conservamos aquí como documento histórico.

¡Larga vida a España!
Muy sinceramente suyos afectísimos, W. O'Leary, director; D. O. Conell; Philip J. Rheinberg.

Mutualidad del Sindicato de San José

TOLEDO

Se pone en conocimiento de los señores que quieran pertenecer a esta Mutualidad, pasen por el domicilio social, Bécquer, 13, para rellenar las solicitudes de inscripción, advirtiéndoles que la misma, cuenta con los servicios de médico y practicante y está en vías de crear otros importantes en orden a otras especialidades sanitarias.—
La Junta directiva.

Clemente Velasco

FRANCOS, 38 y 40
y CHAPINEROS, 2 y 4

Adornos y fantasías para señoras
Encajes y bordados
Avios para costura
Especialidad en medias y calcetines

Teléfono 26038 - - SEVILLA

BOCADILLOS DIAZ

LOS MAS EXQUISITOS

TOLEDO

El famoso ladrón internacional Akroum acaba de ser detenido en la Costa Azul

París. — El argelino Dahoben Mohamed Akroum es un malhechor audaz y hábil, que no frecuenta más que los balnearios y que no desvalija sino a los huéspedes de los palacios y de los lujosos chalets de la costa vasca o de la Riviera.

Es de una elegancia refinada y de una educación que no deja nada que desear. El seductor Akroum puede representar el papel de gentleman estafador, danzar con sus víctimas antes de despojarlas y saber por ellas mismas dónde se encuentra el collar de perlas o el solitario que codicia.

Mohamed Akroum ha intentado asaltos peligrosísimos. Es un acró-

bata que hubiera hecho fortuna en un circo. Es silencioso como la noche, y a los que visita cuando duermen, sólo se dan cuenta del paso del indeseable aficionado de joyas y carteras al día siguiente.

El número de robos que ha cometido es incontable.

Biarritz era su campo de acción preferido. Más ligero que la sombra, una noche escaló el balcón del cuarto en que dormía la señora Lowenstein, viuda del célebre financiero, de quien no se ha olvidado la trágica muerte; ya estaba a punto de alcanzar las joyas—había por valor de cuatro millones—, mas el choque torpe contra el mueble despertó a la durmiente, y el ladrón huyó.

Sus latrocinios han valido al argelino una suma de quince millones, que pagó, tanto en Francia como en el extranjero, con algunos meses de cárcel.

En julio de 1936, después de haber purgado una nueva pena, decidió descansar. Mas al principio del presente año se señaló su presencia en la Costa Azul. Pero, a pesar de todas las seguridades con que se rodeó, no pudo impedir que la Policía lo detuviera cuando se disponía a tomar un tren.

Akroum se ha negado a dar los pormenores de su vida, aunque ha reconocido poseer una cuenta corriente en un banco extranjero. Tampoco quiso explicar la procedencia de una elevada suma de dinero que llevaba consigo.

La Policía se ocupa en la redacción del largo balance de las hazañas del ladrón argelino.

Piniores "LINESOL"

EL ÚNICO Y VERDADERO SUSTITUTIVO DEL ACEITE LINAZA

Producto registrado.—Desconfiad imitaciones.

Depositarío, PERRÉS

Encarnación, 34. Feria, 55.

CARNICERIA SALCHICHERIA Y EMBUTIDOS

TELESFORO BARGUEÑO

Hombre de Palo, 11
TOLEDO

¿Quiere estar a tono con la Primavera?

Impóngase como aperitivo el delicioso

Jerez Quina VERGARA

PALOMINO & VERGARA

JEREZ

J. S. DE LA FUENTE
ANTIGUA CASA TELESFORO

CONFITERIA Y FABRICA DE MAZAPAN PASTELES Y POSTRES VARIADOS

Zocodover, 47 al 50
--- TOLEDO ---

CAFÉS BUENOS

Marciano

Líneros 6—Teléfono 24449

SEVILLA

La tragedia española vista desde Alemania

¿Católicos y comunistas?

Por I. PRIETO

La cuestión céntrica, el problema máximo, ha sido para gran parte del pueblo alemán nuestro problema religioso, y de él vamos a ocuparnos en primer lugar.

España es la nación católica. Esto es lo que globalmente sabe todo alemán de nosotros. Tesis que no se discute, ni se considera discutible. Es un postulado del que se parte en la investigación histórica. Se lo dice toda nuestra historia, nuestro período de esplendor, el ideal religioso que paseamos un día por Europa, nuestra literatura, nuestro teatro, nuestro arte, impregnado todo de pureza católica.

De ahí el enigma: España ¿católica y comunista? ¿Católica y persiguiendo la Religión y quemando templos y asesinando sistemáticamente sacerdotes y obispos? O España no es católica, o los católicos son a la vez comunistas. El primer término del dilema es para muchos insuperable. Les queda el terrible enigma del segundo, cuya realidad se les impone con mayor fuerza que su posibilidad misma. Tanto más cuanto que por el suelo alemán y por el austriaco soplaron un día vientos de potentes organizaciones comunistas y socialistas y hoy encuentra el viajero intactos los templos en las ciudades y las cruces en los campos.

Siempre hemos sido el país de los contrastes, pero ninguno tan cruelmente trágico como éste.

Ante él los más superficiales y menos aprensivos en materia de Religión, los que no ahondan más allá de lo que «se piensa» y «se dice», echan por el camino fácil de dar por realidad las apariencias, y llegan a consecuencias extraviadas. Como muestra, copiamos de un artículo las siguientes afirmaciones, que revelan claramente el punto de origen de la desorientación:

La Iglesia ejerce en España un influjo tan enormemente grande como fatal. Toda la organización escolar, toda la producción cultural y toda la vida

española estaban ciento por ciento bajo el influjo directo de la Iglesia católica. Ella era de hecho «el Poder», «el único Poder en España». «¿Es cierto, me preguntaba un día un obrero berlinés, que la Iglesia poseía el 80 por 100 de los grandes latifundios españoles?» Partiendo de aquí llegan a la consecuencia de que la Iglesia ha impulsado a España a la ruina, que se ha «despreocupado» del obrero, que es la causante y responsable del alto porcentaje de analfabetismo.

A la altura en que nos encontramos y después de una catástrofe de las dimensiones de la nuestra, no es lícito cerrar los ojos a ningún problema.

¿Es cierto que nuestra vida nacional estaba tan influenciada del elemento religioso, cómo supone esa argumentación? ¿Era la Iglesia «el Poder», «el único Poder» en España? ¿Estaba la vida española, su producción cultural, su organización escolar «ciento por ciento» bajo el influjo directo de la Iglesia? Esta es la base del razonamiento de esos articulistas. Si hubiesen sabido que ese influjo no era tan absorbente como ellos imaginaban, que frecuentemente pasaba muy poco de ciertas exterioridades y ciertos formalismos casi sin contenido, no sólo habrían visto que caía por su base la argumentación, sino que, lejos de echar la responsabilidad sobre la supuesta preponderancia del elemento religioso, habrían tal vez señalado como origen de nuestro mal precisamente el haber desalojado los principios religiosos de nuestra vida nacional.

No es este lugar de un estudio del problema en toda su magnitud. Tendríamos que recorrer todos los sectores de la vida nacional a través del siglo pasado y del actual, para ir viendo hasta qué punto se fué mutilando, desalojando sistemáticamente de los distintos campos de nuestra vida político-social el elemento religioso, dejando en su lugar fórmulas con que contentar a la opinión.

Vamos a limitarnos a presentar sucintamente al lector una ligera vista comparativa de conjunto del influjo del elemento religioso, en el campo fundamental de la enseñanza, entre España y Alemania.

El mejor surtido

VINOS DE MARCAS Y ESPECIALIDADES
Mazapán y Confitería

Domingo Aguado

Cuesta de Belén, número 9
TOLEDO

Casa Díaz
La mejor en fiambres
TOLEDO

Casa TOMAS

Tejidos, Paquetería
:: y Muebles ::

Pí y Margall, 14.—Teléf. 135 R
TALAVERA DE LA REINA

GRANDE ALMACEN

PEDRO ROLDAN

Plaza del Par. 3

SEVILLA

CASA JUAN MORENO

Casa especial en Legumbres,
Azúcares y Cafés

Arrabal, núm. 31.—TOLEDO

GRAN CAFE Y RESTAURANT PEDRAZA

TODO CONFORT

Prado, 11 (próximo al Ferial) — Telf. 94
TALAVERA DE LA REINA

CALZADOS

SUBLIME

PROVEEDOR DE ENTIDADES IMPORTANTES

La casa que más barato vende

La más surtida de Andalucía

Salmerón, 13 y 15 - SEVILLA - Telf. 28667

Casa Hortal, S. A.

Almacenista de Ultramarinos finos
La casa más antigua del ramo
en la región

Fuente y Pellán, 27 SEVILLA

ALMACEN DE FERRETERIA Y QUINCALLA
Santanach y Rubio

Despacho: Pí y MARGALL, 14
Depósito: ESTRELLA, 2
SEVILLA

ALMACENES CAMINO

PEIRE, S. A.

Francos, 50 - SEVILLA

Tejidos al por mayor y menor -
Sastrería - Confecciones Militares -
Camisería - Géneros de Punto -
Confecciones de Señora y Equipos

Se atribuye gran importancia a la próxima reunión del Comité de No Intervención

Londres.—La próxima reunión del Comité de No Intervención parece que será bastante movida ante ciertos hechos que están ocurriendo, sobre todo en vista del escandaloso tráfico clandestino de armas y municiones y de toda clase de elementos de combate para los rojos de España. Los representantes de Alemania e Italia en dicho Comité, en la próxima junta plenaria, van a plantear a fondo el problema. Así, por lo menos, se insinúa en los medios competentes de Londres, agregándose que este planteamiento dará origen a que Italia y Alemania, conjuntamente, formulen ante el Comité de No Injerencia una declaración que pudiera tener en la política europea repercusiones sensacionales.

Degrelle obtuvo el domingo una gran victoria moral

San Sebastián.—El resultado de las elecciones en Bélgica no modifica la trayectoria del partido rexista. Degrelle, líder del nuevo ideario belga, ha obtenido una gran victoria moral, pues su contrincante, Van Zeeland, ha tenido que ir aliado con católicos, comunistas, socialistas y otros grupos políticos de ideas bien dispares para poder aventajarle en número de votos, y éstos no en muy amplia proporción. No obstante la victoria de Van Zeeland, se cree que el Gobierno no cambiará en su actual composición. En los medios polí-

ticos de Bélgica se ha comentado muy desfavorablemente el hecho de que Van Zeeland haya ido a las elecciones parciales en alianza con socialistas y comunistas.

Hitler visita y condecora al caudillo nacional-socialista

Berlín.—El Führer Adolfo Hitler visitó personalmente en su finca campestre al caudillo nacional-socialista, presidente en la actualidad del Frente alemán del Trabajo, haciéndole entrega de las insignias de la gran Cruz del Águila, la más preciada y valiosa condecoración que otorga el tercer Reich. Entre Hitler y el condecorado se cambiaron afectuosas palabras.

Checoslovaquia, Holanda y Francia, abastecedores de los rojos

Londres.—El periódico «New Chronicle», simpatizante con los bolcheviques españoles, confirma que los comunistas de España, que no tenían armas y municiones, hacen ahora importantes compras de material en diversos países extranjeros, principalmente en Checoslovaquia, Holanda y Francia. Dice que esta última ha puesto recientemente en periodo de «aptitud» a una grupo de pilotos aviadores, que serán enviados a la España roja.

A las fiestas de Inglaterra asistirá el antiguo representante de Etiopía

Londres.—Se informa que a las fiestas oficiales de la coronación de Jorge VI, asistirá el antiguo ministro diplomático de Etiopía en Londres, doctor Martins. Este ostentará en el acto oficial su estricta representación oficial.

El escandaloso tráfico de armas y municiones por la frontera franco-catalana

París.—«L'Echo de Paris», siguiendo su valerosa campaña, denuncia que por la frontera franco-catalana continúa haciéndose un escandaloso tráfico de armas y municiones para los rojos españoles. Se está violando a todas luces—dice—el pacto de No Intervención, siendo Francia la que más se distingue en la violación. Añade que la actitud del Gobierno francés es realmente peligrosa para el propio interés nacional de Francia. También denuncia que hace tres semanas el Gobierno de Valencia compró en firme el siguiente material de guerra: 500.000 percutores de cañón, 20 aviones de bombardeo, que habrán de enviarse desde La Haya, y de los que ya le han mandado siete, y caretas anti-gases. Además, a bordo de un vapor noruego cargaron en un puerto de dicho país 15.000 toneladas de carbón con destino a Marsella. ¿No son estos hechos—dice el periódico—actos de flagrante violación del pacto de No Intervención y de la política del mismo carácter que persigue inútilmente el Comité de Londres?

Reserva sobre el resultado de la propuesta franco-inglesa sobre la neutralidad belga

Londres.—En los centros políticos competentes británicos se mantiene absoluta reserva sobre la suerte que haya podido correr la propuesta franco-inglesa acerca de la neutralidad de Bélgica en caso de guerra en suelo europeo. Informan que las negociaciones empezadas con ocasión de la visita del rey Leopoldo a Londres, llegaron ya a su punto terminal; pero no se aclara si ha tenido el completo satisfactorio resultado que las dos grandes potencias, Francia e Inglaterra, habían previsto.

Por consiguiente, ninguna noticia solvente suministran a la Prensa en los medios autorizados en orden a si efectivamente se convino el pacto garantizando la neutralidad de la nación belga ante futuras contingencias europeas.

12.000 bajas de los rojos en Madrid con 5.000 muertos

QUEIPO DE LLANO AL MICROFONO



Sevilla (12 noche).—El general Queipo de Llano comenzó su charla de anoche, diciendo: La política de Blum está dando lugar a que Francia se quede sola; después de Yugoslavia, ahora se separa de ella Checoslovaquia, y Polonia hace tiempo que firmó un tratado con Alemania. En cuanto a Rumania, caído Titulesco, defensor de la alianza Francia, hay esperanzas fundadas de que en breve gire también en torno al famoso eje Roma-Berlín. Hoy no le queda a Francia más que la amistad muy insegura de Inglaterra y la de Rusia, con la que es probable se quede sola dentro de muy poco tiempo.

Las radios marxistas siguen mintiendo sin competencia. Dice la Junta de Defensa que han ocupado nuevas posiciones en la Casa de Campo, pero no dicen cuáles; lo cierto es que hace cuatro días daban por tomados el monte Garabitas y el cerro del Águila, y hoy confiesan que siguen atacándole. Ante ambas posiciones sus tropas han sido materialmente segadas, no sólo por nuestras ametralladoras, sino por las que emplazaron los rusos para asesinar a los que huían.

También dicen que han cortado las comunicaciones de la Ciudad Universitaria volando el puente que habíamos construido. Es lo mismo que dijeron hace tres días; pero ayer, cuando más fuerte era su ataque al Cerro del Águila, fueron atacados por la guarnición de la Ciudad Universitaria, que los destruyó. En resumen, a través de sus mismos partes se aprecia la magnitud del desastre que han sufrido, en que se calcula que han tenido 12.000 bajas, de las que más de 5.000 son muertos. La misma radio Madrid asegura que nosotros mentimos al decir que rechazamos sus ataques, pues nos han tomado importantes posiciones, que cuida de no nombrar, y es que como el ataque a Garabitas y al Cerro del Águila partió de posiciones muy cercanas a las nuestras, cuando dicen que combaten enfrente de ambas es que no han adelantado un paso, a pesar de sus esfuerzos y elementos. Después del combate de ayer, el más sangriento para ellos de toda la campaña, quedaron tan quebrantados que en toda la noche no se oyó un solo tiro.

Una noticia pintoresca de las emisoras rojas es que los vecinos de Zumaya y otros pueblos de Guipúzcoa están huyendo a Francia o a Vizcaya porque en esos pueblos no se trabaja y pasan un hambre terrible. ¡Qué horror! Así me explico que vayan a Bilbao, donde tan bien comen. Si Aguirre me contrata como ministro de la Guerra, estoy también por irme a Bilbao.

Varios personajes británicos han visitado Bilbao, acompañados por Leizaola, y hacen un gran elogio del régimen de prisión que tienen, sobre todo para los presos políticos. Son cosas muy preparadas.

El periódico «Nosotros» dice que el atentado contra el ministro de Estado fué una invención de Galarza para perseguir a los anarquistas; pero ahora parece que se ha descubierto un complot contra el gobierno de Canallero, a consecuencia del cual Angelita ha encarcelado a 400 anarquistas y dice que comparecerán ante el tribunal popular ¿A que no lo permite la C. N. T.?

De operaciones en el Sur hubo poquita guerra tiroteos en todas partes, algo más fuertes en el frente de Villaharta, donde seguimos ocupando las mismas posiciones que en días en que yo ordené la retirada. También arreció el fuego de fusil y cañón en el puerto de Calataveño, donde mantenemos igualmente nuestras posiciones, y en la parte de Peñaroya hubo un ataque del enemigo en Sierra Grana, frente a Fuenteovejuna, donde los marxistas fueron rechazados y hemos mejorado nuestras posiciones. En Huelva se han dado varias batidas a fugitivos, quemándoles las chozas en que se guarecían, y nuestra Aviación bombardeó concentraciones enemigas en el sector de Fuenteovejuna, ametrallando también algunos coches que fueron advertidos en una cortijada.

Habla de las operaciones de hoy en Madrid, y dice que los ataques enemigos fueron más intensos por el Cerro del Águila; nuestros soldados, demostrando su insuperable espíritu, estuvieron escondidos durante la preparación artillera hasta que el enemigo, creyendo que el cerro había sido abandonado, se fué acercando cada vez más de prisa, y cuando ya se disponía a poner el pie en nuestras trincheras, recibió un espantoso fuego de fusil y ametralladora que salía de todas partes, haciéndoles huir desordenadamente.

APUNTES

Es una razón incontrovertible que hazaña lo único que tiene de hombre es la hacha. Y si Pitágoras viera deduciría que si suprimimos esa leira, que al fin y al cabo no sirve más que para dar quebraderos de cabeza, quedaría un azaña muy lindo, pero que de hombre no tiene nada.

(Recurrimos a Pitágoras porque nosotros no nos atrevemos a deducir tanto...)

Los milicianos se han creído que «esto» es una carrera de relevos, y a cada cien metros nos echan un batallón nuevo, porque el anterior ha mordido ya el polvo.

No hay derecho, camaradas. O tomáis la guerra en serio o «montamos» la carrera Madrid-Valencia-Barcelona como fin de fiesta.

Los extremistas catalanes han relevado el «adiós» por el «Sin Dios».

Ya es lo único que les faltaba. Sin pan, sin azúcar, sin café y sin vergüenza hacía ya tiempo que estaban. Sólo les restaba estar «sin Dios».

Menos mal que les queda el mar...

Derivaciones escandalosas del asunto Jagoda

Moscú.—A toda prisa siguen las investigaciones para aclarar el asunto Jagoda. Parece que se le han descubierto nuevas irregularidades. Jagoda, con el sistema de terror que había impuesto a su gente, los policías secretos de la G. P. U., vino cobrando durante nueve años el 20 por 100 de los haberes que tenían asignados muchos de dichos funcionarios. Probablemente se llevarán a efecto dos nuevas detenciones, algunas de ellas sensacional, de complicados en este escandaloso «affaire», que ha salido a la superficie con motivo de la detención de Jagoda.

Teléfono de EL ALCÁZAR: 1458

Se reanuda la ofensiva en Vizcaya

Tenerife.—Informan de Bayona que ayer lunes por la mañana la artillería nacional inició violento fuego contra las posiciones marxistas en los frentes vascos alrededor de Durango, reanudándose así la ofensiva de los ejércitos nacionales después de relativa calma de los pasados días. Los soldados nacionales mejoraron bastante sus posiciones en dirección hacia Durango.

Intenso bombardeo de las líneas rojas de Madrid

Tenerife.—Los rojos multiplican sus intenciones ofensivas en los diversos sectores del extenso frente alrededor de Madrid. Han martilleado especialmente en el sector de la Casa de Campo, donde en las últimas 48 horas desarrollaron una actividad desacostumbrada, tratando a todo trance de abrir brecha en las líneas defensivas de las fuerzas del Ejército nacional.

A pesar de sus esfuerzos, no han conseguido ganar terreno en ninguno de los puntos atacados, y por el contrario, tuvieron que retirarse quebrantadísimos, luego de dejar sobre el terreno montones de cadáveres y abundante material de guerra. La artillería nacional de grueso calibre castigó ayer lunes las líneas fortificadas de los rojos en las entradas de la capital. El

bombardeo que comenzó a las diez, y cincuenta y cinco, terminó a las once y treinta.

El envío de sellos alemanes a Praga

Praga, 13 (madrugada).—El departamento de Prensa checo desmintió esta tarde formalmente las noticias publicadas en algunos periódicos de esta ciudad, según las cuales las remesas de sellos con la efigie de Hitler habían sido aprehendidas por la Policía a su llegada a Praga.

24 muertos y 55 heridos Ingleses en los combates con los wazinistas

Londres, 13 (madrugada).—Las últimas noticias procedentes de Nueva Delhi informan que con ocasión de los recientes combates con los wazinistas hay más de 24 muertos y 55 heridos.

Detalles del resultado de las elecciones en Bélgica

Bruselas.—El domingo se celebraron las elecciones parciales para el Parlamento por el distrito de Bruselas. Estas elecciones eran esperadas con vivísimo interés, y se habían hecho necesarias después de la dimisión del diputado comunista por la circunscripción de Bruselas. El jefe del movimiento rexista, Degrelle, y el jefe del Gobierno, Van Zeeland, se habían presentado como candidatos. La elección se desarrolló sin incidentes. A las siete el ministro del Interior comunicó el resultado final. Van Zeeland obtuvo 275.840 votos y Leon Degrelle, 69.242. Se emitieron 18.350 en blanco.

Bombardeo aéreo del puerto de Sagunto

Tenerife.—Un avión nacional bombardeó eficazmente los objetivos militares del puerto de Sagunto (Valencia).

Las bajas inglesas en los combates de la India

Londres, 13 (madrugada).—El ministro de la India publicó la lista de oficiales británicos muertos al final de la última semana en los combates trabados al noroeste de la India. Entre ellos figuran un comandante, dos capitanes y dos tenientes. Los informes recibidos presentan la situación en el territorio insurrecto de Wazinistan como muy crítica, debido a las pérdidas británicas; los bombardeos aéreos no tuvieron el resultado que se esperaba. Los esfuerzos para las negociaciones de paz se hallan ahora en punto muerto.